
淀川区教育行政連絡会「小学校の部」議事要旨 

 

 

日 時 平成 27年 6月 29日（月）10:00～11:30 

場 所 淀川区役所 5階 504会議室 

出席者 学校長：新東三国 北中島 宮原 西三国 三国 新高 西中島 木川 木川南 

 十三 野中 神津 塚本 田川 三津屋 加島   

    教 頭：東三国 

区役所：淀川区長 教育支援担当課長 

傍 聴：0人 

 

会議資料 

資料①－１ 生活習慣に関する取組状況 アンケート集計結果 

資料①－２ 生活習慣の改善にかかる取組について 

資料①－３ 生活習慣にかかる他自治体の取組 集計結果 

資料①－４ リーフレット「朝食を食べて元気になろう！」 

  資料①－５ ハートネットＴＶ「子どもの脳からのＳＯＳ」 

資料② 学校協議会の運営状況に関するアンケート集計結果 

資料③－１ 児童生徒の体力づくり支援事業の取り入れ状況 

資料③－２ 児童生徒の体力づくり支援事業の実施状況をご報告します！ 

≪平成 26年度≫ 

資料④ 淀川区役所 市民協働課（教育支援担当） 平成 27年度事業一覧 

資料⑤ 土曜授業での家庭・地域と連携した防災教育・安全教育の実施予定 

    (平成27年度) 

 

 

 

【次第】 

司会：教育支援担当課長 

◎区長あいさつ 

◎議題 

《１ 児童・生徒の生活習慣の改善にかかる取組について》【公開】 

《２ 学校協議会の運営について》【公開】 

《３ 児童生徒の体力づくりに向けた取組について》【公開】 

《４ 防災教育について》【非公開】 

 ・説明：区長 

 ・各議題について意見交換 

 

 

 

 

 



【意見交換要旨】 

議題１ 児童・生徒の生活習慣の改善にかかる取組について 

(区より説明) 

淀川区として共通の目標・取組の大枠(ガイドライン)を定め、具体の取り入れ・運用は各校に委ね

るような形で、生活習慣の改善、特に、睡眠時間の確保に向けた取組を実施できないか。取組を効

果的に進めるためには、各校で継続的に効果検証できる仕組みを整えていただきたいと考える。学

テのアンケートを統一的に実施する他、各校でのアンケートも用いて効果把握し、教育行政連絡会

の場を活用してモニタリングする、という仕組みで進めていくことを提案する。 

(意見交換) 

○本校では長年、このテーマに取り組んできたところ、遅刻の激減、朝の授業の活発化、校内のけ

んかの減少などの効果があった。 

○市教委の学校保健担当も一定の基準を出しているのでは。その場合、矛盾が生じないようにしな

ければならない。 

（区）⇒確認のうえ、矛盾が生じないように基準を設定したい。 

○区をあげて取り組むのであれば、啓発グッズの作成や、講演会の実施等、目に見える形での啓発

が必要では。 

（区）⇒講演会の実施は今年度中に行いたいと考えている。啓発グッズ等については、予算化を伴うの

で、次年度以降の実施をめざして検討していきたい。 

○取組の効果検証について、どのように把握するのか。共通目標が必要。 

○基準を区からはっきり提示してもらったほうがありがたい。 

○効果測定のための調査時期は揃えたほうがよい。 

（区）⇒取組の骨子、PDCAの回し方などについては区から統一基準を示したい。ご意見を反映して統一

的な提案を示し、各校の実態に応じて各校で効果を把握・検証しながら進めていく形がよいのではな

いか。 

 

議題２ 学校協議会の運営について 

(区より説明) 

学校協議会について、ご多忙の中で取り組んでいただいた。資料の事前配付等についてご尽力いた

だいたことが、活発な議論につながっていると思う。また、開催案内を学校ホームページに掲載す

る際には、トップページへ掲載していただくようお願いしたい。 

 

議題３ 児童生徒の体力づくりに向けた取組について 

(区より説明) 

市教委から、各校長あてに、今後より一層区と連携の上で児童の体力づくり支援に取り組んでいくよう

指示が出ている。淀川区は、25年度から、独自で、児童生徒の体力づくり支援事業に重点的に取り組ん

できた。淀川屋内プールでプール無料利用を実施しているほか、各学校で取り入れが可能なメニューを

揃えているので、ぜひ積極的にご利用いただければと思っている。 

 

議題４ 防災教育について 

(区より説明) 

防災教育についても重要な課題であるため、各校での取組との連携についても、区役所としても全力で

バックアップする。要望があれば、区の防災担当に相談してほしい。 


